

VIERNES 6 DE JUNIO DE 2003 ■ MEXICO D.F., AÑO DIECINUEVE ■ NUMERO 6743 ■

Detecta el IFE nuevas anomalías en torno de los Amigos de Fox

□ Indicios de *lavado* de dinero, fondos del extranjero, fideicomiso operado por una hermana de Carlota Robinson y donaciones del municipio de Naucalpan, que presidía el hoy subsecretario Durán Reveles, entre los hallaz-

SOS
MIREYA CUELLAR

PAG 15

Cinco muertos y 18 lesionados al estallar ducto de Pemex en Veracruz

□ El deslave de un cerro provocó la ruptura entre Ciudad Mendoza y Maltrata, señala la paraestatal

PAG 22

Confirma Barrio encuentros con candidatos del PRI y del PRD

J. M. VENEGAS, G. SALDIERNA Y J. GALAN

PAG 11

Calla Luege sobre presuntas ligas del PAN-DF con plan de ayuda de Sedeso

□ “Prefiero que me critiquen públicamente a que me sancione el partido”, arguye el líder panista

G. ROMERO, B. T. RAMÍREZ Y F. MARTÍNEZ

PAG 42

| | |
|------------------------|-----|
| LUIS JAVIER GARRIDO | 24 |
| GILBERTO LÓPEZ Y RIVAS | 24 |
| MARTÍN WOLPOLD-BOSIEN | 25 |
| JORGE CAMIL | 25 |
| JOSÉ CUELI | 4a |
| LEONARDO GARCÍA TSAO | 13a |

OPINIÓN

Crujen los cimientos del *New York Times*

DE LA REDACCION

NUEVA YORK, 5 DE JUNIO. En lo que se considera como la peor crisis reciente en el periodismo estadounidense, el *New York Times* anunció este jueves la renuncia de su director ejecutivo, Howell Raines —quien tomó el mando del rotativo desde septiembre del 2001, mes de los fatídicos atentados contra las Torres Gemelas—, y de Gerald Boyd, director gerente, como secuela del escándalo por fraude, plagio e inexactitudes del ex reportero Jayson Blair, quien fue despedido el primero de mayo.

Las renuncias de Raines y de Boyd se suman a la dimisión del corresponsal del diario en Nueva Orleans, Rick Bragg, quien ganó el Premio Pulitzer,

Renuncian ejecutivos como secuela del escándalo del ex reportero Jayson Blair

un ex director ejecutivo del diario, admirará el cargo de director ejecutivo interino y el cargo de director gerente quedará vacante.

Sulzberger Jr. está al frente de un periódico que cuenta con 152 años de historia, que se caracterizó durante muchos años por su alto nivel crítico, que compitió permanentemente con el *Washington Post* por exclusivas políticas y los escándalos más importantes en la historia de Estados Unidos, y que presumía internacionalmente su código de ética.

en Nueva York.

Para los más acérrimos críticos y observadores, los errores de Blair no fueron producto de un fraude individual sino del creciente descuido y de la falta de ética que se ha registrado en el *New York Times*, considerado el periódico más influyente de Estados Unidos y uno de los tres de mayor circulación. Además, el escándalo ocurre en medio de un creciente alineamiento del rotativo a los criterios de autocensura y de censura ordenados por el gobierno de



FOTOS
REUTERS

El *New York Times* anunció ayer que Howell Raines, director ejecutivo (izquierda), y Gerald Boyd, director gerente (centro), presentaron su renuncia al diario tras el escándalo desatado por el ex reportero Jayson Blair al inventar y plagiar muchos de sus escritos

máximo galardón del periodismo estadounidense. Bragg dimitió en medio de acusaciones por falta de ética en su trabajo periodístico. El propio Howell Raines obtuvo el Premio Pulitzer en 1992 y cuenta en la actualidad con 60 años.

El diario se vio envuelto en otro escándalo a comienzos de esta semana: el Departamento de Justicia de Estados Unidos lo acusó de citar en forma errónea a un alto funcionario de esa dependencia en un artículo sobre la lucha contra el terrorismo.

“Este es un día que me rompe el corazón”, declaró el propietario del rotativo, Arthur Sulzberger Jr. Subrayó que esas renuncias “son lo mejor para el *Times*” y anunció que Joseph Lelyveld,

Sin embargo, desde el comienzo de la “guerra contra el terrorismo” el *Times* se ha vuelto más consecuente con las posiciones gubernamentales, ha obviado reportajes de fondo sobre las consecuencias de la invasión a Irak y, como se vio en el caso de Blair, bajó la guardia al cometer serios problemas éticos frente a sus lectores.

Los dos directivos que hoy renunciaron fueron acusados de pasar por alto los errores de Blair y las advertencias sobre la calidad de su trabajo que hicieron otros editores. Entre algunos de esos “errores” se incluía el plagio de información publicada en otros periódicos, fabricar declaraciones de personajes que nunca entrevistó, escribir del fantocirador de Washington cuando estaba

George W. Bush, que han afectado a todos los grandes medios estadounidenses.

Según una encuesta difundida por la agencia británica Reuters, sólo 36 por ciento de los estadounidenses confía en los periodistas, comparado con el nivel de credibilidad y confianza de 54 por ciento que existía en 1989.

En comentarios realizados a la cadena televisiva CNN, Blair lamentó que “haya caído más gente en esta secuencia de hechos que desencadené. Hubiera deseado que no hubieran rodado más cabezas que la mía”.

Las invenciones de Blair

Los fallos de Jayson Blair fueron detectados por otros editores, pero los

PAG 16